

Pourquoi faut-il compléter les échanges commerciaux par des relations dans une économie regroupant des individus ayant des intérêts personnels?

- **Les intérêts de la communauté**

Les communautaristes ne s'intéressent pas uniquement à la consommation, à la production et aux échanges commerciaux. Les personnes ayant des intérêts personnels savent que, du point de vue de l'établissement et de l'évolution d'une société, l'activité économique n'est qu'un moyen de parvenir à une fin meilleure. L'être humain souhaite que se réalisent ses désirs matériels et non matériels. Grâce à l'élargissement des marchés, il devient possible pour les individus de trouver des marchés qui leur permettront d'atteindre leurs objectifs. Cependant, les marchés n'offrent pas réponse à tout. Ainsi, les individus ont recours à des arrangements dans lesquels ils peuvent à la fois trouver leur intérêt personnel et servir celui d'autres individus. Pour qu'existe un ordre social harmonieux et pour qu'il y ait progrès économique, les individus ayant des intérêts personnels doivent pouvoir se livrer à des échanges de nature commerciale et de nature non commerciale.

- **L'horizon temporel**

Le communautarisme suppose la recherche de l'intérêt personnel, à plus long terme cependant. Ainsi, la période du recouvrement intéressé de la production et de l'activité d'un individu se prolonge au-delà de la période durant laquelle il agit. Lorsqu'un individu fournit un bien ou un service dans le cadre d'une relation qui ne suppose pas une contrepartie immédiate, il en résulte pour celui qui reçoit le devoir de rendre la pareille au fournisseur à un moment ultérieur. Ce sentiment d'obligation entretient la relation. Lorsque des individus fournissent ou reçoivent un bien ou un service sans contrepartie immédiate, le processus de maintien de la relation crée un sentiment de confiance et prolonge l'horizon temporel. La réorientation depuis les échanges à court terme vers les résultats reportés est, pour le fournisseur, une forte incitation à veiller à ce que la relation demeure solide et dure au moins le temps nécessaire pour qu'il puisse obtenir satisfaction.

Dans le communautarisme, les relations sont définies non seulement par la main invisible des prix et des ventes, mais aussi par l'intervention tout aussi invisible des ententes tacites. Les relations de cette nature permettent d'acquiescer des obligations de nature financière ou autre sur une plus longue période. Une relation entre individus ayant des intérêts personnels peut paraître inefficace à court terme, mais s'avérer tout à fait efficace à long terme. Du début d'un échange jusqu'à son dénouement futur, les intéressés suivent réciproquement leurs activités et chacun veille à répondre aux besoins de l'autre pour que l'aboutissement de l'échange soit satisfaisant. Ils agissent de la sorte parce qu'une perspective